



Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 20 janvier au 2 février

L'Echo du chœur

Ouverture de l'Année Sainte 2025

« L'espérance ne déçoit pas », comme le dit saint Paul (Rm 5, 5). Ces paroles sont au cœur du Jubilé 2025 que le pape François a ouvert dans la nuit de Noël. Durant l'Année Sainte, les catholiques sont invités à devenir « pèlerins d'Espérance » dans un monde marqué par la guerre et les épreuves.

Voici résumé ce que tous les catholiques du monde entier seront invités à vivre. Dans notre doyenné, ancienne région pastorale d'Ath, trois lieux de culte ont été choisis comme églises jubilaires et accueilleront toute une série de célébrations sur des thèmes différents (le Jubilé des couples, des malades...) : l'église Saint-Julien à Ath, la basilique de Tongre Notre-Dame près de Chièvres et le sanctuaire marial de Montroeuil-au-Bois près de Frasnes-Lez-Anvaing. J'ajoute que pour notre Unité Pastorale de Beloeil-Bernissart, nous avons, plus près, la basilique Notre-Dame de Bonsecours.

Le jour de la Nativité, le Pape François a procédé à l'ouverture de la Porte Sainte à Rome.

Notre évêque, Monseigneur Guy Harpigny a présidé une célébration diocésaine d'ouverture de l'Année Sainte le dimanche de l'Epiphanie, le 5 janvier. Pour notre pays d'Ath, les différentes Unités Pastorales entreront officiellement dans l'Année jubilaire le dimanche 2 février en la basilique de Tongre Notre-Dame lors de la messe de 10h présidée par le vicaire épiscopal Giorgio Tessolin. Tous les chrétiens du Doyenné y sont invités. Vous verrez bientôt apparaître devant ou à l'intérieur de nos églises la bannière du Jubilé avec une citation de l'apôtre Paul inscrite au-dessus du logo : « Soyez toujours prêts à rendre compte de l'espérance qui est en vous » (1 Pi 3, 15). Dans son homélie le jour de l'Epiphanie, Mgr Harpigny commentait ainsi l'appel de l'Apôtre des nations : « Essayez de montrer ce qui vous habite, ce qui vous fait vivre. Faites-le avec douceur, inutile d'insister, de taper sur la table, mais faites-le. » À la question « Que faut-il faire de spécial en cette année jubilaire ? », notre évêque répond : « Rien. Vivons de notre baptême. Soyons attentifs à ce qui sera proposé. Il y a dans l'Église de Tournai toute une série de sanctuaires où on peut aller prier. Il y a aussi l'invitation à participer à un pèlerinage diocésain au mois de septembre à Rome. Et il y a encore bien d'autres choses qui seront proposées. »

Ces propositions vous seront annoncées au fur et à mesure. Tout prochainement, chorales et organistes vous proposeront l'hymne du Jubilé dans nos célébrations dominicales, « Pèlerins d'espérance », entonnée pour la première fois lors de la messe avec notre Pape François au stade Roi Baudouin. Joyeuse année jubilaire de l'Espérance.

Prière du Jubilé du Pape François

Père céleste,

En ton fils Jésus-Christ, notre frère, Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité

Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile,

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,

Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix

De notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,

La louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen

Agenda du 20 janvier au 2 février

Lundi 20 janvier

16h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 21 janvier

18h00: Beloeil, messe

Mercredi 22 janvier

09h00-10h00: Basècles, un prêtre à votre écoute.

14h30: Ville-Pommeroeul, KT 1, remise du livret.

17h30: Basècles, à la chapelle de la Maison paroissiale, chapelet. **18h00**, messe en remerciement à la Vierge Marie pour les grâces reçues.

Jeudi 23 janvier

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00**: chapelet

18h00: Pommeroeul, messe

Vendredi 24 janvier

18h00: Blaton, messe

Samedi 25 janvier

De 13h30 à 16h30: Mesvin, réunion d'information pour les EAP.

17h00: Grandglise, messe à l'intention des défunts recommandés : famille Liénardy-Dubois, famille Fiévez-Lienardy, Victor Deltant, Albert Deltant, Léon Fievez, Marcella Vanreckhem.

18h00: Pommeroeul, messe pour Ghislaine, Denise et Jacques Jourquin, la famille Jourquin-Fontaine, Bernard Delcourt, Michel Rakusinec, Palmyre Debury.

Dimanche 26 janvier, 3e dimanche ordinaire

Dimanche de la Parole

09h30: Blaton, messe pour Joseph Normand et Suzanne Procureur et leur fille Marie-Antoinette.

11h00: Harchies, messe à une intention.

11h00: Basècles, messe pour Georges Druart, les époux Fernand Foucart et Marie-Gabriel Dupont, famille Vinckier-Geldof, famille Doye-Detez.

15h00: Pommeroeul, concert, The last dawn of consort (La dernière aube du consort) par l'ensemble « Près de votre oreille » dirigé par Robin Pharo. Voir Echo du chœur 1.

Lundi 27 janvier

16h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 28 janvier

18h00: Beloeil, messe

Mercredi 29 janvier

09h00-10h00 Basècles, un prêtre à votre écoute.

17h30: Basècles, à la chapelle de la Maison paroissiale, chapelet. **18h00**, messe pour Martine Foucart.

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes à la Maison paroissiale à Basècles, rue Grande 31 (en face de l'église) le :

Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30

Mercredi et samedi de 09h30 à 12h00

Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail :

doynenedeloeil@hotmail.be

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail sur simple demande à l'adresse ci-dessus.

Si vous souhaitez faire paraître une information dans la prochaine édition du 2 février veuillez nous faire parvenir le texte avant le mardi 28 janvier

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>

Jeudi 30 janvier

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle, chapelet à 17h00.

18h00: Pommeroeul, messe.

Vendredi 31 janvier

18h00: Beloeil, messe

18h00: Basècles, rencontre du groupe KT+

Samedi 1er février

17h00: Stambruges, messe de la Chandeleur.

18h00: Ville-Pommeroeul, messe des familles. Messe du mois pour Ghislaine Dutoit et recommandation de Isidore Poincignon, Rosa Leroy, Ulysse Brouillard, Roger Toubeau, Jeanne Dehoux, Fernande Poincignon, Jean et Francis Brouillard.

Dimanche 2 février 4e dimanche ordinaire

Présentation du Seigneur

09h30: Blaton, messe.

11h00: Quevaucamps, messe du mois pour Philippe Berlemont et Paulette Trivier, messe pour Georges Bourgeois. Et recommandation de Jean Durenne, Odette Rigaut, Renée Fourdin, Renée Lejeune.

11h00: Bernissart, messe du mois pour Romania Schittecatte et Bernadette Picron, recommandation de Elmyre Battard, Albert Blondiau, Désiré Blondiau, Léa Liégeois, Odile Blondiau, Marcel Lootens, Omer Lootens, Thérèse Van Hoorick, Germaine Grégoire, Jean Guffens, Lucien Guffens, Freddy Guffens, Yvette Guffens, Michel Guffens, Raymond Boinet, Maryline Delaunoy, André Michel, Teresa Segala, Giovanni Mancini.

A 12h, baptême de Nino Leibold.



20 ans de service :

Merci Nadine

Après deux décennies passées au service de la paroisse Notre-Dame de Pommeroeul en tant que sacristine, Nadine a décidé de prendre sa retraite bien méritée.

Sa présence discrète et son engagement sans faille ont fait de notre église un lieu accueillant pour tous.

Nous lui souhaitons une retraite paisible remplie de joie et de sérénité.

ANNEE JUBILAIRE : REGARDS VERS LE PASSE.

L'année 2025 est une année « jubilaire ». C'est une tradition dans l'Eglise depuis le XIV^e siècle que tous les 25 ans, on célèbre un tel événement. En 1300, le pape Boniface VIII a voulu remonter à l'Ancien Testament, lorsque la loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le peuple juif : « Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé », indique le chapitre 25 verset 10 du Livre du Lévitique. La trompette avec laquelle s'annonçait cette année particulière était une corne de bélier, appelée en hébreu « Yôbel » d'où le mot « Jubilé ». Le Jubilé 2025 est donc la 27^e Année sainte ordinaire, en plus des années saintes extraordinaires décrétées par les papes en 1933 et 1983.

Cette année a été inaugurée par l'ouverture de la « Porte sainte » de la basilique Saint-Pierre, murée en temps ordinaire, par le pape François le 24 décembre 2024. Cette ouverture a ensuite été répercutée dans tous les diocèses de l'Eglise (à Tournai, le jour de l'Epiphanie).

A l'occasion d'un événement aussi exceptionnel, nous avons pensé qu'il serait peut-être intéressant de replonger dans les archives pour nous remettre dans les ambiances qui furent celles des années 1975, 1950, 1925 et même 1900, en reprenant, au fil des mois à venir, quelques anecdotes locales ou dates marquantes qui réveilleront probablement quelques souvenirs. Le principe de la narration sera de replacer ces périodes dans leur contexte en gardant une certaine hauteur de vue et en ne personnalisant que lorsque c'est utile. Par exemple, en rappelant les noms des bourgmestres, curés, personnalités, des moments particuliers ou coutumes de ces temps-là. Il ne s'agit pas de refaire toute l'Histoire, juste projeter quelques flashs.

Chaussons donc nos bottes de sept lieues et envolons-nous dans le temps jadis...

Remarque liminaire : cette rubrique n'a pas vocation à paraître systématiquement dans chaque numéro de votre revue, mais seulement lorsque des choses intéressantes seront épinglées en parcourant le fonds des archives de la Fabrique de Basècles. Il va d'ailleurs de soi que les lecteurs d'autres anciennes paroisses sont invités à partager les souvenirs ou les événements locaux dont ils auraient connaissance concernant ces années et qui seraient à même d'enrichir notre évocation. Pour ce faire, ils peuvent utiliser l'adresse mail du secrétariat ou la page Facebook de l'U.P.

A suivre ...

Résultats du concours de crèches: samedi 11 janvier au foyer paroissial de Ville-Pommeroeul

C'est au cours d'une soirée conviviale et festive que les résultats du 26e concours de crèches ont été dévoilés. Pour rappel, le thème de cette année était: la crèche et les jeux olympiques. Ont obtenu un premier prix dans la catégorie

Enfants: Lyloo et Flavie, Andrina, Léon et William, Tessia et Livia, Lilian;

adultes: Sylvie Debury, Andrée Guns, Marie-



Line Delporte, Willy Van Heghe, Monique Paprizcki;

Ecoles : 2 classes de St-François à Harchies, St-Joseph à St-Ghislain, cours de religion école communale de Bernissart, groupe KT1 de Basècles.

Institutions : plusieurs groupes de l'Espéranderie, l'atelier artistique de Marie-Line et le home Ste-Elisabeth de St-Ghislain.

Un tout grand merci à tous les participants et tout spécialement aux institutions qui accueillent des personnes en situation d'handicap et qui nous soutiennent en réalisant plusieurs crèches. Grâce à l'imagination et la créativité de tous les

bâisseurs de crèches, le public peut découvrir dans l'église d'Harchies une magnifique exposition. Il n'est jamais facile de voter!

Le thème 2025 a également été annoncé : la crèche et la fête foraine.



Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré

les funérailles de :

M. Patrick Musy, époux Christine Druart, né à Tournai le 21/05/58, décédé à Quevaucamps le 29/12/24, domicilié avenue des Pavillons 28 à Quevaucamps.

M. Joël Masure, époux Fabienne Lecocq, né à Ath le 25/08/71, décédé à Ath le 30/12/24, domicilié rue de Monceau 5 à Aubechies. Ses funérailles ont été célébrées à Ellignies.

Mme Jeannine Bachy, veuve Albert Cromlin, née à Thumaide le 9/09/34, décédée à Basècles le 2/01/25, domiciliée rue du Carme 7 à Basècles.

Mme Thérèse Boussi, veuve Victor Dufour, née à Péruwelz le 13/10/33, décédée à son domicile le 5/01/25, domiciliée rue de la Forêt 2 à Bonsecours. Funérailles célébrées à Blaton.

Mme Simone Capelle, née à Quevaucamps le 9/11/36, décédée à Tournai le 5/01/25, domiciliée avenue de l'Europe 92 à Quevaucamps.

M. Marcel Fernez, époux Micheline Maréchal, né à Condé/Escaut le 19/04/47, décédé à Ath le 5/01/25, domicilié rue d'Herchies 123/1 à Baudour.

M. Giuseppe Margani, né en Italie le 24/09/58, décédé à Mons le 6/01/25, domicilié rue de la Station 81 à Blaton.

M. Jean-Marie Ramu, époux Eliane Collin, né à Beloeil le 16/02/39, décédé à Ath le 6/01/25, domicilié rue Favarcq 47 à Beloeil.

